



FRENTE POLÍTICOS

1. Socios. Marco Rubio, secretario de Estado del gobierno de Donald Trump, vendrá a México con la bandera de la cooperación, tras reconocer lo innegable: la violencia política en nuestro país es real, y el crimen organizado ya no distingue entre territorios ni campañas. El estadounidense promete "ayuda" a Claudia Sheinbaum para combatir a los cárteles... mientras el mayor flujo de armas ilegales sigue cruzando desde su frontera. Qué bueno que quiera venir a hablar, pero sería más útil que hiciera algo por frenar la industria del caos. México no necesita promesas, sino corresponsabilidad.

2. Púlpito preocupado. La Iglesia católica, desde su púlpito, lanza un "¡basta ya!" al crimen organizado, tras la muerte de Ximena Guzmán y José Muñoz, colaboradores de Clara Brugada, jefa de Gobierno de la CDMX, como si con un regaño dominical bastara para frenar a quienes gobiernan con plomo. El obispo auxiliar Francisco Javier Acero Pérez deja claro que no hay diálogo con asesinos, pero insiste en "mediar" por la paz. La violencia avanza y el narco impone su ley en zonas donde ni el evangelio ni la Guardia Nacional entran. Los sermones suenan fuerte... pero sólo dentro del templo. Afuera, la realidad sigue rezando por su vida.

3. Raja mortal. Luisa María Alcalde, líder nacional de Morena, condena que el PRIAN, de Alejandro Moreno y Jorge Romero, saque raja política de una tragedia, pero olvida que la 4T lleva años usando muertos ajenos como estandarte de

campaña. Ahora que el crimen arribó a la capital, piden medida y confianza en las autoridades. ¿Quién lucra más con la violencia: quien denuncia o quien minimiza? Todos usan el dolor como argumento, pero pocos lo asumen como responsabilidad. Y si la muerte de Ximena Guzmán y de José Muñoz es un botín de uno y otro lado, la política ya perdió el alma.

4. Limpieza profunda. En el territorio de Américo Villarreal, la 4T presume músculo y orden. Un juez federal autorizó el cateo de una bodega en Abasolo, Tamaulipas, y el saldo de lo arrebatado a los criminales suma 10 armas largas, más de 36 mil cartuchos, lanchas y vehículos asegurados. La FGR, a cargo de Alejandro Gertz, vía la Fiscalía Especializada de Control Regional, dice que todo fue por un Informe Policial Homologado de la Defensa, de Ricardo Trevilla. Mientras Villarreal mira cómo se higieniza la entidad, la maquinaria para la elección judicial avanza. A este ritmo, el crimen se queda sin bodegas... o se muda a otro estado.

5. Cifras felices. Con entusiasmo matemático, Alfonso Ramírez Cuéllar asegura que 20 millones de almas saldrán a votar por jueces que nadie conoce, que no hacen campaña y que, según el discurso oficial, serán electos "democráticamente". Todo esto mientras el expresidente Vicente Fox llama al boicot como si la abstención fuera ahora un acto heroico. La 4T apuesta por llenar urnas con legitimidad fabricada, y la oposición a vaciarlas con indignación. Lo irónico es que ambos hablan de democracia mientras desconfían del pueblo. ¿A quién seguir? Uno lo quiere callado, el otro lo quiere obediente. ¿Y los jueces? Silencio procesal.